令和4年度第2回 高浜市総合教育会議 議事録 開会日時 令和4年10月20日(木)午後2時00分 閉会日時 令和4年10月20日(木)午後2時45分 場 所 いきいき広場3階多目的ホール

# ■ 出席者

市長 吉岡 初浩 教育委員会 教育長 岡本 竜生 教育委員会 教育長職務代理者 磯貝 政博 教育委員会 委員 後藤 恵理 教育委員会 委員 加藤 洋子

# ■ 会議構成員以外の出席者及び事務局

副市長深谷 直弘学校経営グループリーダー内藤 克己学校経営グループ主幹小嶋 俊明

■ 傍聴者 0名

#### 1 市長挨拶

### 〇吉岡市長

皆様、こんにちは。お忙しい中、第2回総合教育会議にご参加をいただきましてありがとうございます。報道によるとかなりコロナ感染が落ち着いてきており、行事等も実施されるようになってきています。STEAM教育がマスコミで取り上げられることが増えてきていますが、高浜市では、これまでもこども未来塾などを中心に取り組んできています。義務教育で扱うことはなかなか難しいですが、まち全体で取り組んできていると考えています。こども未来塾で学んだ子ども達は進路までそういった方向を目指す子もいます。教育が地域をつくっていくという一番大事なことだと思います。皆様からご意見をいただきながら会議を進めていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

# 2 議題

- (1)令和4年度いじめに関わる学校生活アンケート結果(前期)について
- 〇吉岡市長
  - (1)令和4年度いじめに関わる学校生活アンケート結果(前期)についてを議題といたします。
- ○学校経営グループ主幹

資料1により、令和4年度いじめに関わる学校生活アンケート結果(前期)について説明

〇吉岡市長

ありがとうございました。それでは、ご質問等ありましたらお願いします。

〇吉岡市長

中学校3年生は非常に数値が低くなっています。受験に集中する時期であることも影

響しているのでしょうか。

### 〇磯貝政博委員

高浜中学校3年生がゼロになっていて驚きました。本当なのでしょうか。

### 〇岡本教育長

私もそう思いました。多少嫌なことをされることがあっても、いじめとまではとらえていないのかもしれません。学校はいじめがあることを前提に運営しているので、学校側も疑いの視点をもってほしいと思います。

## 〇吉岡市長

学校の先生方の努力もあって、大きなトラブルは発生していない状況だと思います。

- (2)教員の在校等時間の状況調査結果(4月~9月)について
- 〇吉岡市長

続きまして、教員の在校等時間の状況調査結果(4月~9月)についてお願いします。

○学校経営グループ主幹

資料2により、教員の在校等時間の状況調査結果(4月~9月)について説明。

〇吉岡市長

ありがとうございました。それでは、ご質問等ありましたらお願いします。

〇吉岡市長

従前に比べたら状況は改善されたと思いますが、それでもまだ先生の勤務状況は厳しい状況にあると思います。

# 〇磯貝政博委員

45時間以下の数字が意外と多いんだなという印象を持ちました。45時間以下とそれ以上の先生との差はどんな要因があるのでしょうか。例えば、役職なのか、部活なのか、熱意なのか。

# ○学校経営グループ主幹

一概に申し上げることはできませんが、要因のひとつとして部活動は考えられるのではないかと思います。また、校務分掌で一人ひとり役割がある中で、例えば担任と副担任とでは仕事も違ってきますので、そこで差が出てくることも考えられます。その中でもいかに効率的に仕事を行うかを考えていく必要があると思います。ここ数年45時間以下の数字が増えてきています。時間をかければいいと思っている教員は減ってきていると思います。

# 〇吉岡市長

担任を受け持っている先生は、通常の勤務時間は授業を行っています。当然、授業の準備となるとそれ以外の時間にせざるを得ないということになってしまうんですね。

#### 〇深谷副市長

コロナの影響はあるのでしょうか。

#### ○学校経営グループ主幹

あまり大きな影響はないと思います。一時期、コロナの状況報告をまとめる養護教諭の

残業が多くなったということはあります。学校によっては、そういった業務を四役が引き 受けて、授業に専念できるよう先生に負担がかからないよう努めていました。

### 〇吉岡市長

9月の南中学校の残業時間が増えていますが、何か要因はあるのでしょうか。

○学校経営グループ主幹

おそらく研究発表の準備が影響しているものと思います。10月27日が研究発表です。

## 〇吉岡市長

残業時間についてはまだまだ改善していかなければならないし、前向きにどうやって進めていくか今後も考えていかなければなりません。

# 〇吉岡市長

100時間を超えた先生で、医師の診断を受け、何か問題のある先生はいなかったですか。

○学校経営グループ主幹

特に不調を訴えているという報告はありません。

### ○岡本教育長

時間という部分は当然チェックしていかなければなりませんが、個人にかかっている負荷についてしっかり見ていかなければならないと思います。学校の管理職には、職員の本質をしっかり見るようにしてほしいという話はしています。

# (3)その他について

#### 〇吉岡市長

その他についてを議題といたします。何かありましたらお願いします。 (特になし)

## ○学校経営グループリーダー

次回の会議は、来年2月16日(木)午後2時から、いきいき広場多目的ホールで開催します。ご出席いただきますようお願いします。

# ○学校経営グループリーダー

10月31日に臨時議会が開催されることになりました。教育委員会からは翼小学校のLED化工事にかかる補正予算を計上します。学校施設長寿命化計画では令和5年度実施予定でしたが、9月に国の交付金の内定を受けましたので、前倒して今年度中に実施していきたいと考えています。また、8月末に落雷により翼小学校施設が被害を受けました。建築基準法上は避雷針を設置する高さではありませんが、落雷被害を2回受けたことから避雷針設置にかかる補正予算も合わせて計上し、審議いただきます。

#### 〇吉岡市長

以上ですべての議事を終了しましたので閉会とさせていただきます。本日はありがとう ございました。